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Протокол № 2 

заседания методического объединения учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла 

 

от 10 сентября 2022 года. 

Присутствовали 18 человек. 

 

Повестка дня: 

 

1. Утверждение плана работы МО на 2022-2023 учебный год.  

2. Утверждение тем по самообразованию в рамках ФГОС. 

3.Организация подготовки к школьным олимпиадам. 

4. Организация работы по преемственности. Преемственность в обучении 

учащихся 5-х классов при переходе из начального в среднее звено.   

5. Анализ результатов входных контрольных работ. 

6. Доклад по теме: «Преемственность обучения. 5 класс». 

 

По первому вопросу слушали: 

Бакаеву А.Ш., руководителя МО учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла, которая ознакомила членов МО с планом работы на 

2022-2023 учебный год, отметила, что запланировано 5 заседаний МО, на 

которых будет уделено внимание рассмотрению методических тем учителей, 

изучению нормативных документов, подготовке к общешкольным и 

районным мероприятиям, план работы был согласован с учителями-

предметниками, которые имели возможность внести в него изменения и 



дополнения. Бакаева А.Ш. предложила утвердить план работы МО на 2022-

2023 учебный год.  

По первому вопросу решили:  

Утвердить план работы МО учителей, преподающих предметы гуманитарного 

цикла на 2022-2023 учебный год. 

По второму вопросу слушали: 

Бакаева А.Ш., руководителя МО учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла, которая предложила утвердить методические темы 

учителей.  

По второму вопросу решили: 

Утвердить методические темы учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла. 

По третьему вопросу слушали: 

Бакаева А.Ш., руководителя МО учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла, которая ознакомила членов МО с планом проведения 

школьного тура олимпиад по русскому языку, английскому языку, истории и 

обществознанию, предложила победителей и призёров школьного этапа 

олимпиад направить на районные олимпиады.  

 

По третьему вопросу решили: 

1. Победителей и призёров школьного этапа олимпиад направить на районные 

олимпиады. 

 

По четвертому вопросу слушали: 

Бакаева А.Ш., руководителя МО учителей, преподающих предметы 

гуманитарного цикла, которая ознакомила членов МО с преемственностью в 

обучении учащихся 5-ых классов при переходе из начального в среднее звено 

и дала общие рекомендации, которые помогут в успешной реализации 

преемственности между ступенями начальной и средней школы.  

 

По четвертому вопросу решили: 

Принять к сведению рекомендации, которые помогут в успешной реализации 

преемственности между ступенями начальной и средней школы:  

 посетить уроки в 5-х классах в сентябре месяце с целью осуществления 

преемственности;  

 посетить в апреле-мае уроки в 4-х классах с целью изучения уровня 

готовности к переходу в основную школу, индивидуальных 

особенностей учащихся и класса в целом; 

По пятому вопросу слушали: 



Бакаеву Р.Ш. заместителя директора по УР, которая проанализировала итоги 

входных контрольных работ, обратила внимание на критический уровень 

качества знаний. Предложила обратить особое внимание на работу с 

одарёнными детьми, на повышение качества знаний по предметам 

гуманитарного цикла.  

По пятому вопросу решили: 

1.Продолжить и активизировать работу над повышением качества знаний по 

предметам гуманитарного цикла. 

2.Обратить особое внимание на работу с одарёнными детьми. 

По шестому вопросу слушали: 

Юнусову Л.У., учителя русского языка и литературы, с докладом по теме  

 «Совершенствование орфографических и пунктуационных навыков в 

процессе обучения русскому языку в 7-9 классах». Лиза Усмановна рассказала 

о проблеме орфографической и пунктуационной грамотности учащихся, эта 

проблема является одной из ведущих в курсе русского языка. А также 

представила современные методики, которые помогают выработать 

орфографические и пунктуационные навыки. 

По шестому вопросу решили: 

1. Учителям русского языка активнее использовать современные методики для 

выработки орфографических и пунктуационных навыков. 

2. Юнусовой Л.У. продолжить работу по методической теме, провести урок 

или дать мастер-класс с использованием современных методик. 

 

 

Председатель:                                                                         Бакаева А.Ш. 

Секретарь:                                                                               Тазаева Э.А. 

 

 

 

 


